

Présentation d'un ouvrage

Lucien Godeaux

Citer ce document / Cite this document :

Godeaux Lucien. Présentation d'un ouvrage. In: Bulletin de la Classe des sciences, tome 58, 1972. p. 691;

https://www.persee.fr/doc/barb_0001-4141_1972_num_58_1_63169

Fichier pdf généré le 04/06/2020

Présentation d'un ouvrage

Nous avons l'honneur de présenter à l'Académie, de la part de M. Mario Villa, Professeur à l'Université de Bologne, les *Atti del Convegno internazionale di Geometria Differenziale* tenu dans cette ville en septembre 1967 ⁽¹⁾ Cette réunion eut lieu lors de l'inauguration du nouvel Institut de Géométrie supérieure de l'Université, Institut dédié à Cremona, car c'est à Bologne que l'illustre géomètre commença sa brillante carrière. Le *Convegno* fut ouvert par M. Felice Battaglia, Recteur Magnifique de l'Université et par le Professeur Villa, son organisateur. Il débuta par la remise du Doctorat Honoris Causa à MM. Ch. Ehresmann (Paris), G. Vranceanu (Bucarest), Bompiani et Segre. Pour ces deux derniers, qui professèrent la Géométrie supérieure à l'Université, il s'agissait d'un témoignage de reconnaissance.

Le volume des Actes du Congrès commence par une série d'exposés sur les questions fondamentales de Géométrie différentielle faits par M. B. Segre (Rome), Ch. Ehresmann (Paris), G. Vranceanu (Bucarest), G. Gheorghiev (Jasi), par M^{lle} Libermann (Paris), par MM. B. Finzi (Milan), O. Boruvka (Brno), M. Haimovici (Jasi), C. M. de Barros (Rio di Janeiro), A. Svec (Prague), M. I. Stoka (Bucarest). Ils furent suivis par une vingtaine de communications sur des points particuliers de cette Géométrie. Cette publication rendra de grands services à ceux qui cultivent la Géométrie différentielle, car ils y trouveront une sorte de mise au point des questions intéressant cette branche si captivante de la Science ⁽²⁾.

Lucien GODEAUX

⁽¹⁾ Bologna, Zanichelli et Amsterdam, Swets-Zeitlinger, 1970.

⁽²⁾ Qu'il nous soit permis de rappeler qu'en 1947, C. Huysmans, alors Ministre de l'Instruction publique, consacra une somme importante à la création de centres de recherches. C'est ainsi que naquit le *Centre Belge de Recherches Mathématiques* qui tint de nombreux Colloques internationaux dont le but était des mises au point de questions importantes de Mathématiques. Au bout de quelques années, les subsides furent supprimés. Actuellement des Colloques sont encore organisés sous la présidence de notre Confrère M. Lepage, grâce au produit de la vente des Actes des Colloques, dont plusieurs ont dû être réédités.